

La conflagración europea

Los alemanes se apoderan del puerto de Libau

Setenta mil prisioneros rusos.—Declaraciones sensacionales

DE LA GUERRA

(Por teléfono)

La falta de viveres en Rusia

Según el diario suizo «Bernier Tagblatt», los periódicos de San Petersburgo publican las siguientes noticias referentes a la gran escasez de alimentos:

El día 20 de Abril reinó una gran excitación en la mayoría de las carnicerías. El público pidió la intervención de la policía. Esta tuvo que hacer constar que, en efecto, no existía carne y que no se trataba de un engaño. La administración municipal suministró entonces, al pueblo, carne de sus cámaras frigoríficas. Por carne fresca existente se pidieron precios usurarios. A consecuencia de esto, en los días siguientes, estallaron desórdenes siendo, en su curso, completamente devastada una serie de tiendas. El ayudante del gobernador de San Petersburgo, coronel Madel, el jefe de la policía Solotarew y el teniente de la policía Woitzik fueron gravemente heridos a pedradas. La policía no logró, sino después de largo tiempo, restablecer la tranquilidad. La administración municipal de San Petersburgo se vio obligada a abrir panaderías municipales. Se hizo constar que el día 14 de Abril, en San Petersburgo, existió solamente el 25 por 100 de té, el 17,5 por 100, y el 8 por 100 de azúcar del consumo anual. La importación del azúcar refinado encuentra grandes dificultades.

El «Elan»

La «Gacete des Ardennes» publica una orden del día del regimiento de infantería francés número 342, en la cual se puede leer lo que sigue:

«En el curso de varios combates, en los que tomé parte el regimiento, durante la actual campaña, se ha comprobado, que en movimientos de avance muchos soldados se echaron al suelo en vez de seguir a los jefes de su grupo. Para impedir en el futuro estos casos de cobardía, deben los jefes de grupo entregar el mando a otro, orientándolo sobre la dirección, tan pronto como el grupo se haya desplegado en formación abierta de tiradores. Ellos mismos deben situarse detrás de la línea para vigilar el avance, dirigir todo el movimiento y para obligar a los cobardes a obedecer. Los oficiales no tienen que olvidar que es su tarea más importante, en el combate, el mantener a cada uno en su tarea más importante, en el combate, el mantener a cada uno en su lugar y obligarlo por todos los medios posibles a obedecer. No deben tardar en pegar un balazo a todo aquel que retrase o intente huir. (Artículo 12 de las instrucciones de campaña). La presente orden debe ser leída ante el regimiento formado.»

La controversia por las bombas con gases asfixiantes no puede excitar los ánimos de los neutrales, dice «Nieuws van den Dag», del 24 de Abril, mientras no se viole, por el uso de ellas, las fórmulas de las leyes de guerra. El «Turpinet» de los franceses, cuyos gases mataron grupos enteros de «Eoches» como fué escrito para glorificarlo, no es mejor que una bomba pestilente.

El cañón de Dunquerque

Dice la «Gaceta de Francfort»: «La noticia, bastante sensacional, según la cual la fortaleza de Dunquerque ha sido bombardeada por nuestra artillería, será acogida con júbilo por todos los alemanes, tanto más cuanto que ha constituido una verdadera sorpresa. Nótese, sobre todo la frase «bombardeada por nuestra artillería». No se trata, pues, de bombas lanzadas por dirigibles, sino de cañones de Marina que tiran desde el mar—y en este caso la noticia sería un golpe fatal asestado al prestigio inglés—, o de cañones de largo alcance de que dispondría nuestra artillería, y que tirarían sobre tierra, lo cual está más conforme con las tradiciones de nuestros jefes militares.

Ni sobre la costa ni en la vecindad de Ipres existen emplazamientos para la artillería pesada próxima a la fortaleza de Dunquerque, en una distancia inferior a 33 ó 34 kilómetros.

Si, pues, se tira a esta distancia de Dunquerque, nuestros enemigos podrán venir en conocimiento de una nueva arma alemana, que será también una nueva revelación técnica.»

París.—Según los informes recibidos por «Le Temps» de Dunquerque, un avión francés ha descubierto exactamente el sitio donde está emplazada la batería de 380 milímetros con la que los alemanes bombardearon la semana pasada la ciudad de Dunquerque.

El aviador pudo descender a 130 metros, sobre unas casamatas de cemento armado, que cubrían en los alrededores de Dixmude unos enormes cañones alemanes.

Además hizo fotografías que han permitido fijar con exactitud absoluta la situación de la batería.

Inmediatamente fueron dadas las órdenes necesarias y se lanzaron 2.000 granadas sobre las casamatas. Aunque no se conoce todavía el resultado de los disparos, hay razones para creer que la batería alemana ha sido destruida.

La actitud de Italia

Madrid, 8—11 n. Londres.—Refiriéndose a la cuestión italiana, el «Lokal Anzeiger», de Berlín, dice: «La gravedad de la situación es indiscutible. Haremos bien en esperar graves noticias de Roma.»

Un periódico de Colonia comentando el mismo asunto, dice: «En el caso de una ruptura de hostilidades, el odio que tenemos a Inglaterra no será mayor que el que nos sugiere Italia, por su conducta traidora. La decisión de Italia no tardará más de dos días.»

El «Echo de París» ha recibido noticias de Roma diciendo que, en vista de los próximos acontecimientos, M. Venizelos ha sido llamado repentinamente a Grecia.

Madrid, 8—11 n.

Roma.—El príncipe von Bulow ha sido recibido esta tarde en audiencia por el Rey y después por el Papa.

El embajador de Austria-Hungría ha entregado al Papa un autógrafo del Emperador Francisco José.

Las dos visitas son objeto de muchos comentarios.

Ohina y Japón

Madrid, 8—11 n.

Londres.—El ministro de Negocios Extranjeros de los Estados Unidos, Bryan, ha declarado que el Gobierno yanqui mantiene su adhesión a la política de puerta abierta y a la integridad de China.

Madrid, 8—11 n.

Londres.—No se confirma la avenencia de que se habla entre China y el Japón.

Un despacho de Pekín dice que hoy, 7, ha sido presentado al Gabinete chino el ultimátum japonés.

Los gases asfixiantes

Madrid, 8—11 n.

Londres.—Los periódicos relatan, por cuenta de un oficial que ha visitado los hospitales, las torturas que los gases asfixiantes empleados por los alemanes causan en los atacados.

Dicen que los enfermos estaban apoyados en la pared, con la boca abierta, haciendo esfuerzos supremos para respirar, lo que producía un ruido que crispaba a cuantos le oían. Tienen los ojos vidriosos y el color grisáceo.

Estos gases tienen la propiedad de llenar los pulmones de una materia líquida espumosa, que va aumentando hasta producir la muerte del enfermo. Hasta ahora ninguno se ha salvado, pues adquiere una gravísima pneumonia. Ninguno de estos infelices tiene la más ligera herida.

Madrid, 8—11 n.

Londres.—La «Gaceta» oficial ha publicado un orden prohibiendo desde el 13 de Mayo la exportación de carbón o cok, exceptuando las posesiones o protectorados británicos y los países de los aliados.

El Gobierno francés ha decidido requisar todo el trigo en Francia para impedir las especulaciones o alza del precio del pan.

Los preparativos de Italia

Madrid, 8—11 n.

El parlamento italiano que debía reunirse el día 12 del actual ha aplazado su apertura hasta el día 20.

Los embajadores de Alemania y Austria han hecho toda clase de preparativos de marcha.

Los ferrocarriles italianos han suspendido el servicio de mercancía.

Desde el día de hoy dependerán los empleados de ferrocarriles del ministerio de la Guerra.

El ministro de Correos ha sido autorizado por el gobierno italiano para suspender los servicios de comunicaciones particulares.

Se dice que las familias de los embajadores de Austria y Alemania han abandonado la nación italiana.

Los capitanes de ocho vapores alemanes, también han expatriado a su nación a sus respectivas familias.

El príncipe Bulow ha sido recibido en audiencia por el Papa, al que hizo entrega de un autógrafo de Francisco José.

Las elecciones danesas han sido tranquilas. El rey Victor Manuel ha enviado cariñoso despacho de felicitación a Gabriel Danuicio por el discurso pronunciado por éste, en el que se ha ocupado principalmente de la actitud de Italia.

Han llegado a Roma las personalidades más salientes de la masonería italiana. Celebraron una reunión tratando sobre las últimas deliberaciones del consejo de ministros.

Hay tendencias hacia la intervención. Los republicanos y revolucionarios se agitan con extraordinaria actividad para conseguir que Italia se lance a la guerra. El país sensato y el ejército se muestran reacios a intervenir.

Melocotón Trevijano

Para postro, mejor que fresco

PARTE OFICIAL FRANCES

Madrid, 9—1,15 m.

París.—El parte oficial francés de las tres de la tarde dice lo siguiente:

Al amanecer los alemanes atacaron las posiciones francesas de San Julián, siendo rechazados.

Al S. de Ipres los ingleses en la cota 60 lograron recuperar parte de las posiciones que habían perdido en días anteriores.

En el resto del frente nada de particular.

Buques en camino

Madrid, 9—1,15 m.

Tokio.—Han salido el acorazado «Ikanan» y los cruceros «Komaura», «Chikonsai» y 14 contratorpederos han salido con rumbo desconocido.

La noticia ha causado profunda sensación.

Parte oficial austriaco

Madrid, 9—1,15 m.

Viena. (Oficial).—El parte oficial austriaco dice lo siguiente:

Los ejércitos austro-alemanes persiguen a los rusos después de haber traspasado el paso de Polinovo y Jaslow, situados al S. del camino que conduce a Duklas.

En las vías que conducen a los Cárpacos las columnas rusas circulan aisladas y en desorden al N. y N. E.

Las fuerzas austro-alemanas tocan ya a la retaguardia rusa y entre ella se abren paso a través de los Deskides.

Sólo el 10.º cuerpo de ejército austriaco apesó cinco cañones de grueso calibre y 16 requeijos.

En el sector al E. de los Cárpacos los rusos se

defienden desesperadamente. Les hemos derrotado y dejaron en nuestro poder 1700 prisioneros.

Aniquilamos varias compañías moscovitas. En sus ataques de los morteros austriacos han destruido con su certera puntería los cañones franceses pertenecientes a la Marina que habían sido montados en Belgrado.

Los Estados Unidos

Madrid, 9—1,15 m.

Washington.—El ministro de Estado ha declarado que los Estados Unidos son partidarios de mantener la integridad de cuanto afecta al territorio de la Puerta Abierta, como así lo han comunicado.

Añadió el ministro que no consentirá la violación de los tratados que tienen firmados con China.

En los Dardanelos

Madrid, 9—1,15 m.

Atenas.—Los cuerpos de ejército de los aliados siguen desembarcando y no cesan de combatir.

Anoche los otomanos mandados por oficiales alemanes atacaron a los aliados causándoles enormes pérdidas.

La escuadra continúa bombardeando los fuertes.

Lo del «Lusitania»

Después de la catástrofe

Madrid, 9—1,15 m.

Londres.—Se conocen nuevos detalles del hundimiento del «Lusitania».

Este pidió auxilio el día 6 a las dos de la tarde.

De Luecusan se enviaron inmediatamente remolcadores.

Entró un buque en Kinsabon conduciendo 650 tripulantes y pasajeros, no figurando entre ellos ninguno de primera.

Se ignora el paradero de muchas personalidades.

Se sabe que el «Lusitania» recibió dos torpedos lanzados por un submarino alemán, dándole 20 minutos de tiempo para desembarcar la tripulación y los pasajeros.

Se confirma que el buque tardó en hundirse 20 minutos.

Madrid, 9—1,15 m.

Londres.—A bordo del «Lusitania» iban entre los pasajeros Vanderbilt, Sir Hugh Percy Lane, el empresario Charles Frechman, etc.

Roosevelt ha declarado que ningún reglamento autoriza estos actos y que los Estados Unidos deben ejercitar su acción.

Wilson consultará con la comisión parlamentaria.

Madrid, 9—1,15 m.

Berlín.—Es falso en absoluto cuanto se diga respecto a que el submarino alemán torpedeará al «Lusitania» sin previo aviso.

Los alemanes dieron 20 minutos para que se pusieran en salvo los marinos.

Madrid, 9—1,15 m.

Londres.—El «Lusitania» fué hundido por un submarino que le acochaba desde hace dos días.

El semáforo estaba aislado y las comunicaciones muy difíciles.

Ante las oficinas de la compañía Cumard se ha extremado enorme público, pidiendo nombres de los supervivientes.

El cargamento del buque era valiosísimo. Llevaba barras de plata y oro.

Las canoas del buque eran suficientes para salvar más de 3000 personas.

Mandaba el «Lusitania» el capitán Curvier que antes mandó el «Mauritania» y el «Aquitania».

Madrid, 9—1,15 m.

Londres.—Un vapor griego ha llegado a Kirsabon conduciendo supervivientes del «Lusitania».

Lo de Italia

Importantes declaraciones

Madrid, 9—1,15 m.

Ante los insistentes rumores que circulan acerca de la actitud de Italia que dicen ha de lanzarse a la guerra, Prensa Asociada ha celebrado una entrevista con una elevadísima personalidad cuyo nombre nos está vedado publicar, y la cual ha hecho las declaraciones siguientes:

Si como parece es seguro e inevitable que Italia se lance a la guerra, será para esta nación el trance más serio y agudo.

A la declaración de guerra, contestará el emperador de Austria con un manifiesto a todos los católicos de las potencias neutrales, manifiesto que también lo firmará el kaiser como adhesión y cooperación a la realización del plan que Austria y Alemania llevarán a cabo con Italia.

Ambas realizarán un supremo esfuerzo contra Italia para conseguir una victoria decisiva y completa, con objeto de dominarla.

Los gobiernos de Austria y Alemania dejarán borrada y ruina la historia de la nación italiana a partir de 1870 restableciendo de hecho al ser y estado que tenía antes de la usurpación de Roma por las tropas de Victor Manuel y Garibaldi.

Será la base del reconocimiento del poder temporal del Romano Pontífice restableciendo los Estados Pontificios no tal como antes existieron sino aumentándolos.

No se si Italia y el gobierno italiano han pensado en esta contingencia o si pensarán al declarar la guerra, pero sí aseguro la necesidad de que esta proposición se ha de llevar a efecto.

Si Italia se lanza a esta acción será víctima de sorpresas amargas y desagradables. Lo demás el tiempo lo dirá.

Madrid, 9—1,15 m.

Roma.—El Observatore Romano publica un artículo aconsejando que no se vaya a la guerra.

Dice que Austria ha respondido cumplidamente a las aspiraciones nacionales de Italia.

Afirma que a través de este movimiento se vislumbra un poder oculto que obliga al país a lanzarse a la guerra.

Agrega que en la fiesta garibaldina ha jugado su papel la masonería tratando de llevar la fiesta por un derrotero en favor de la guerra.

Esperamos que el buen juicio y la prudencia impondrán la serenidad y no lanzarán al país a aventuras.

Vinos finos de mesa

RIOJA PALACIO

Cosme Palacio y Hermanos.—Bilbao

Ultimas noticias

Madrid, 9—3 m.

Polonia.—Un periódico afirma que la situación austro-italiana no se ha modificado.

Madrid, 9—3 m.

Pekín.—El ultimátum del Japón vence el 9 a las seis de la tarde.

Madrid, 9—3 m.

Londres.—Si China no da una satisfacción completa el embajador del Japón se retirará inmediatamente de Pekín.

Madrid, 9—3 m.

Londres.—El hijo de Asquith ha sido herido gravísimamente en los Dardanelos.

Madrid, 9—3 m.

Londres.—En el canal de la Mancha se oyo un terrible cañoneo que procede de los nuevos cañones alemanes.

Son tan fuertes los cañonazos que han hecho trepidar a los buques surtos en Douvres.

Importantes noticias

El triunfo alemán

Destroyer a pique

Madrid, 9—3,45 m.

Berlín.—El parte del cuartel general alemán dice: Las tropas alemanas se han apoderado de Libau.

Hicimos 1600 prisioneros y cogimos 12 cañones y siete ametralladoras.

En Rusia occidental las tropas del general Makeuzes y otros contingentes persiguen a los rusos.

Ayer cruzamos el río Brilow, en la región de Krasno. Muchos contingentes han sido cogidos.

Desde el 3 de Mayo llevamos hechos 70.000 prisioneros rusos y cogimos 38 cañones entre ellos 9 de grueso calibre.

En el salvamento el orden fué completo. Se han salvado hasta 638 tripulantes.

Madrid, 9—3,45 m.

Constantinopla.—En Ari-Barum, el 8 de Mayo los aliados se mantenían en sus posiciones.

Mas al S. intentaron avanzar pero les obligamos a retirarse.

La izquierda turca les persiguió hasta el punto de desembarco lanzando bombas y hundiendo los botes que conducían tropas.

Madrid, 9—3,45 m.

Norddeis (Radiograma).—El «Lusitania» llevaba cañones, municiones y material de guerra para los aliados.

La compañía lo sabía. El submarino alemán fué visto a un kilómetro de distancia.

A las dos de la tarde le lanzó un torpedo y se oyó una explosión y más tarde otra.

Madrid, 9—3,45 m.

Berlín.—El 8 de Mayo en Zeebrugge los alemanes a cañonazos echaron a pique al destructor inglés (aore).

El destructor «Trusadecta» intentó ayudar al primero lanzando botes salvamento pero fué obligado a retirarse.

Entre los tripulantes del «Maore» y los que ocupaban los botes hicimos un total de 7 oficiales y 88 marineros prisioneros.

El vapor «Candidate» torpedeado ayer desplazaba cerca de 6000 toneladas y «Centurion» cerca de 5000.

Doctor Widarte

Especialista en enfermedades del sistema nervioso

Gabinete electroterapéutico

Horas de despacho: de diez a doce y de dos a cuatro.

Alameda, 9, 2.º

Notas oficiales

EL PAN

El señor Setián como delegado del Alcalde practica una requisa en los establecimientos dedicados a la reventa del pan en el barrio de Gros.

El citado concejal hizo las denuncias siguientes por falta de peso:

En la calle Nueva recogió cuatro panes de kilo y medio, procedente de la panadería de la Sañal, al Castiello, de los señores Orejón y Pérez.

En la calle de Miracruz un pan de kilo y medio, de la panadería del señor Odrizola.

En los diversos establecimientos del barrio de Eguía, 6 panes de kilo y medio y 9 de tres kilos de las panaderías de los señores Garín, Galvaga Orejón y Pérez y Odrizola.

El alcalde impuso las correspondientes multas.

La fiesta nacional

(Por teléfono)

Madrid, 9—1,15 m.

Se ha celebrado la corrida toroando Gallito y Belmonte. En la plaza un llenazo.

Gallito en el primero y quinto estuvo bien. En el tercero estuvo monumental. Jamás se ha conocido faena más perfecta. En uno de los momentos juntó su cara con el morrillo del toro. Arreó un volapié inmenso. (Ovación delirante y oreja).

Belmonte estuvo bien, superior y regular respectivamente.

La marquesa de Squilache

(Por teléfono)

Madrid, 9—3 m.

A las 8,40 de la noche ha fallecido la caritativa marquesa de Squilache.

Inmediatamente fué avisado Dato y se transmitió la noticia a Sánchez Guerra y don Alfonso.

La muerte ha sido sentidísima.

Por salones y teatros

En el Principal

El debut del notable transformista Donnini fué un verdadero éxito.

Donnini adelanta cada vez más en su carrera artística, pues a pesar del poco tiempo que hace que lo vimos trabajar aquí, notamos extraordinario progreso.

No cabe más rapidez en las transformaciones, en algunos casos asombrosos, como en la comedia «Viaje de novios» que representó anoche.

Como ventrílocuo e imitando artistas es una verdadera enciclopedia.

Muy discreto en sus variados trabajos, mereciendo en todos ellos numerosos aplausos.

El decorado soberbio, gustó mucho, las vistas de Nápoles y de Suecia. Las películas notables.

Por tarde y noche estuvo lleno el teatro. Hoy funciones a las cuatro, seis y media de la tarde y diez de la noche, con programas variados.

En el Victoria Eugenia